



Hasan Nasralla falleció en Beirut junto con un alto dirigente iraní

# Israel propinó un golpe durísimo a Hezbolá: con aviones caza eliminó a su histórico líder

ALEJANDRO PARDO

La orden de acabar con el líder del grupo Hezbolá, Hasan Nasralla, había sido tomada hace algunos días por los servicios de inteligencia israelí y el aparato político. Sería un movimiento arriesgado, considerando la gravitación militar de Nasralla en el Líbano, en los suburbios de Beirut y especialmente en el sur y el noreste del país.

Al día siguiente de tomada esta decisión, el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, partió a la sede de la ONU en Nueva York, como parte de un viaje planificado. Allí pronunció un discurso afilado contra los enemigos de Israel. De haber cancelado su viaje, dice el diario "El Mundo", las sospechas habrían fermentado de que algo planificaba Israel. Nasralla creía que sería incapaz de lanzar una operación de alto vuelo no estando Netanyahu en el país, en el marco de una escalada que hace revivir el miedo de una guerra como la del año 2006. En Nueva York, cuando Netanyahu supo de la operación, suspendió de inmediato su gira.

## F-35

Este viernes, tras examinar la posición de los objetivos militares de Hezbolá, Israel envió sus cazas F-35 -de fabricación estadounidense- que ultimaron al menos a seis personas dejando 91 heridos. Además, de Nasralla, murió el subcomandante de la paramilitar Guardia Revolucionaria Iraní, el general Abbas Nilforushan, según informó el diario estatal iraní "Tehran Times", cuestión que ulcera aún más la región desde los infames secuestros de israelíes a manos de Hamas en Gaza y que tiene como uno de sus antecede-



"Nasralla era la segunda figura más importante del eje de Irán, solo por detrás del líder iraní Ali Jamenei. Se trata de un golpe durísimo para Hezbolá", afirmó el ex jefe de Inteligencia militar israelí, Amos Yadlin.

**Nasralla era la cabeza desde el año 1992. El escenario en la región se vuelve cada vez más sombrío, iluminado solo por el resplandor de los proyectiles.**

ntes la ocupación de Cisjordania mediante colonias israelíes.

Tel Aviv confirmó la mañana de este sábado la muerte de Nasralla. Horas después, lo hizo Hezbolá. Nasralla asumió el mando de Hezbolá en 1992, con sólo 32 años.

"Nasralla era la segunda figura más importante del eje de Irán, solo por detrás del líder iraní Ali Jamenei. Se trata de un golpe durísimo para Hezbolá, que se suma a otros en los últimos diez días", afirmó el ex jefe de Inteligencia militar israelí, Amos Yadlin, citado por "El Mundo".

En el concierto internacional, el presidente de Estados Unidos, Joe

Biden, dijo que la muerte de Nasralla era "una medida de justicia para sus muchas víctimas, incluyendo miles de civiles estadounidenses, israelíes y libaneses".

Egipto, un actor importante en esta encrucijada, a través de su ministro de Relaciones Exteriores, Badr Abdelatty, declaró, según el diario "Haaretz": "Condenamos enérgicamente la actual agresión de Israel contra el Líbano, una violación flagrante de su soberanía e integridad territorial... Nos oponemos firmemente a cualquier intento de resolver la cuestión palestina mediante el desplazamiento forzado o el traslado de población".

Mientras tanto, Rusia manifestó: Israel "tiene toda la responsabilidad por la posterior escalada" tras el asesinato de Nasralla. Y tras los ataques de los beepers, su ministro de Relaciones Exteriores, Sergey Lavrov, dijo que eso incluyó el uso de "métodos terroristas".

Estas últimas semanas, Hezbolá ha lanzado decenas de cohetes contra Israel. La mayoría han sido interceptados por su escudo antimisiles. Mientras que Israel, en un intento por golpear a los cabecillas de Hezbolá, logró introducir explosivos en beepers y en walkie talkies, que mataron a 37 personas, incluidos algunos niños.